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Ergebnisprotokoll zum Treffen des Jugendforums am 17.01.2023 

Datum: Dienstag, 17. Januar 2023 Zeit: 18:00 Uhr Ort: Der Schuppen 

Anwesend: Marius, Tim, Louis, Jannik, Maha, Mathilde, Charlotte, Johanna, Bela, Nick, Elia, Mo, 
Steffi, Lucy, Fine, Lisa  (11/13) 
Es fehlen: Theo, Annika (nur Mitglieder im Jugendkomitee)  
Moderation: Tim 
Co-Moderation:  
Protokoll: Charlotte 

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

TOP 2: Quartalstreffen Steffi 

TOP 3: Reminder: Jahresheft der PFD 

TOP 4: Mail Anfrage von KIKUK (Kinder Kunst und Kultur) 

TOP 5: Mail Landkreis Havelland 

TOP 6: Terminhinweise 

TOP 7: Beteiligung Klimastreik 

TOP 8: Finanzantrag Krakau Fahrt  

TOP 9: Rosenkrieg 

TOP 10: Letzte Fragen & Sonstiges 

TOP 11: Terminliches 

 

 

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

Zu Beginn anwesend sind Marius, Tim, Louis, Jannik, Maha, Mathilde, Charlotte, Johanna, Bela, 
Nick, Elia, Mo, Steffi, Lucy.   

Tim als Moderation begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass 14 Personen anwesend sind, 
von denen 9 Personen Mitglied im Jugendkomitee sind. Die Beschlussfähigkeit ist damit 
gegeben. Charlotte schreibt das Protokoll. 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

- 

TOP 2: Quartalstreffen Steffi 

Brandfleck  

Bei der Yalda Nacht im Haus am Anger vom Jugendforum veranstaltet ist ein Brandfleck durch 
das Erwärmen eines Eintopfes mit einem Gaskocher in der Küche entstanden. Steffi möchte 
von uns nun,  
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eine kurzfristige Lösung: Überkleben, Übermalen → Fine kümmert sich morgen 

und eine langfristige Lösung: komplett erneuern, z.B. Boden erneuern → Maha, Mo kümmert 
sich 

Steffi betont nochmal, dass im Haus am Anger keine offenen Feuer gestattet sind. 

 

 

Waffel-Dienstag 

Steffi berichtet, dass sie für dieses Jahr noch keine Förderung der Stadt für das Waffel-Cafe 
bekommen hat. Das bedeutet für die Menschen, die dienstags im Café verkaufen, 
vorübergehend nicht bezahlt werden. Steffi fragt nach, ob es für diese Personen auch in 
Ordnung ist, das bis zur Förderung ehrenamtlich zu mach.  

Maha wirft ein, dass mit der neuen Fritteuse nun auch Pommes verkauft werden können. 

 

Wahllokal 

Steffi weist darauf hin, dass an den Tagen 11.06. und 02.07. keine Veranstaltungen im Haus am 
Anger stattfinden können, da das HaA als Wahllokal für die BM-Wahl genutzt wird. 

 

Müll unter Schleppdach 

Der Hausmeister bittet uns darum die nicht genutzten Gegenstände hinterm Schuppen unterm 
Schleppdach zu entsorgen. Charlotte macht einen Termin mit Stefan aus, um den Müll mit dem 
Transporter zum Speermüll zu fahren. 

 

Brandschutzordnung 

Steffi möchte für uns eine schriftliche Brandschutzordnung machen. Damit sollen wir die 
Brandschutzregeln auch weitergeben können an neue Aktive, die Veranstaltungen im HaA 
organisieren. 

 

Terrasse 

Nach der Idee eine Terrasse im Hof des HaA zu bauen, möchte Steffi und Herr Zylla eine Skizze 
der Terrasse und ein Nutzungskonzept und aus welchem Material sie bestehen soll. Lennart und 
Charlotte kümmern sich darum. 

 

TOP 3: Reminder: Jahresheft der PFD 

Marius erinnert erneut daran ihm bis zum 29.01. in wenigen Sätzen ein Event des Jugendforums 
für das Jahresheft der PfD zusammenzufassen. Auf Trello im Board Pipeline finden sich einige 
Events. Alle sind dazu aufgefordert sich ein Thema auszusuchen in 4-6 Sätze dazu zu schreiben.  
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TOP 4: Mail Anfrage von KIKUK (Kinder Kunst und Kultur) 

Der Förderkreis KIKUK e.V. möchte eine Online Ausleihpalttform erstellen. Dazu möchte der 
Förderkreis mir dem Jugendforum ins Gespräch kommen und sich austauschen wie das 
Jugendforum sich daran beteiligen möchte.  

Jannik, Marius und Mo haben Interesse sich mit denen Auszutauschen.  

 

TOP 5: Mail Landkreis Havelland 

Der Landkreis Havelland unterstützt das Vorhaben von Bildungswerk für Schülervertretung und 
Schülerbeteiligung (SV) einen Jugend-Klima-Rat im Landkreis zu gründen. Das Jugendforum 
hat diese E-Mail erhalten. Anais teilt die Infos dazu in den News-Gruppen.  

 

TOP 6: Terminhinweise 

1. Mini-Vernetzungstreffen des Dachverbandes am 11.02. in Woltersdorf  

 

2. 24.-26. Februar: Fortbildung ABC der Kommunalpolitik im Schloss Gollwitz  

 

3. Peer Leader-Ausbildung im Schloss Gollwitz 06.-10. März  

 

4. JugendPolitikTage 11.-14. Mai in Berlin  

 

Anmeldeschluss ist eigentlich für alle Veranstaltungen Ende Januar.  

Schaut euch bitte alles an, vielleicht ist ja was für euch dabei. 

 

[Lisa kommt zum Treffen] 

TOP 7: Beteiligung Klimastreik 

Charlotte berichtet davon, dass im März wieder ein Globaler Klimastreik von FridaysForFuture 
stattfindet. Sie fragt, inwieweit sich Falkensee daran beteiligen möchte. In der Gruppe ist der 
Konsens, keinen eigenen Streik in Falkensee zu organisieren, sondern nur dazu aufzurufen nach 
Berlin zu fahren.  

Anlässlich der Bürger*innenmeister*innenwahl dieses Jahr stellt Charlotte die Frage inwieweit 
das Jugendforum/ F4F einen eigenen Streik dazu organisieren möchte.  

Im Brainstorming werden einige Idee für diesen Streik gesammelt: 

• Ein Streik zusammen mit Critical Mass und dazu ein Interview auf dem Lastenrad mit 
den Kandidierenden zu Schwerpunktfragen Klimaschutz. 

• Pommes anbieten 
• Vegane Schokolade 
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• Clean Ups 
• Kreidebild malen (Straße, Campusplatz, Rathausplatz) 
• Wahlkampf beeinflussen, indem wir zu vielen Veranstaltungen gehen und Klimafragen 

stellen.  
• Raven 

 

TOP 8: Finanzantrag Krakau Fahrt 

Dieses Jahr findet wieder die Krakau Fahrt zusammen mit dem LMG und der Kant statt. Der 
Zeitraum ist der 11. Juni bis 16. Juni. Das Jugendforum begleitet die Fahrt mit zwei Personen als 
Betreuende und gibt Workshops zum Thema Demokratie. Vor Ort wird das Konzentrationslager 
Auschwitz und Gettos in Krakau besucht. In einem jüdischen Museum, wo die meisten der 
Workshops stattfinden werden gibt es ein Zeitzeugengespräch.  

Soll das Jugendforum 1500 EUR für die Krakau Fahrt zur Verfügung stellen ? 
Ja Nein Enthaltung 

10 Personen 0 Personen 0 Personen 
 

Es haben sich 10 Personen für den Antrag ausgesprochen. Damit wurde der Antrag einstimmig 
mehrheitlich angenommen. (Es werden 1500 EUR aus dem Jugendfonds zur Verfügung gestellt.) 

1000 Euro werden für die Betreuende vom Jugendforum ausgegeben. Damit wird die Fahrt und 
die Aufenthaltskosten gedeckt, die ehrenamtlich Workshops organisieren. 500 Euro dienen 
dazu einen Teil der Gesamtkosten der Bildungsfahrt mitzutragen. Da die Fördervereine der 
Schulen weniger Geld zur Verfügung haben beteiligt sich das Jugendforum an den Kosten, um 
den Eintritt, die Seminarräume im jüdischen Museum und das Zeitzeugengespräch zu 
finanzieren. Damit wird Jugendlichen die Geschichte des Holocausts nähergebracht. Das 
Erlebnis vor Ort wird deutlicher und sie kommen in Kontakt mit Zeitzeugen. 

Marius, Bela, Mathilde, Maha, Mo äußeren bereits Interesse. 

 

[Fine kommt zum Treffen] 

TOP 9: Rosenkrieg 

Mo fragt inwieweit ist die Poetry Slam Gruppe Rosenkrieg ein Teil vom JuFo? Diese Frage kam 
innerhalb der Rosenkrieg Gruppe auf.  

Es wird vom Jugendforum kritisiert, dass der Rosenkrieg häufig Finanzanträge gestellt hat baer 
bei ihren Veranstaltungen selten das Jugendforum als finanzielle und auch technische 
Unterstützung genannt hat. Es wird sich gewünscht, dass der Rosenkrieg klarer kommuniziert 
inwieweit sie sich selbst als Teil vom Jugendforum sehen und wie sie unterstütz werden 
möchten. Insgesamt ist dem Jugendforum egal, ob der Rosenkrieg zum JuFo gehört oder nicht. 
Mo nimmt das Feedback mit zum nächsten Rosenkrieg Treffen und meldet sich zurück, wenn es 
eine Einigung dort gibt. 

Nächste Termine: 21.01. Samstag und am 28.01. um 11 Uhr 

 

TOP 10:  Letzte Fragen & Sonstiges 
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Nick berichtet, dass am 19. März wieder der lauf der Sympathie von Falkensee nach Spandau 
stattfindet. Es hat sich nun eine Laufgruppe gegründet, die sich einmal die Woche am Samstag 
um 8 Uhr zum gemeinsamen Laufen trifft als Vorbereitung für den Lauf im März. Alle sind 
eingeladen mitzulaufen. Es soll auch noch eine WhatsApp Gruppe gegründet werden zur 
besseren Kommunikation. Es wird sich gewünscht zu der Werbung für die Laufgruppe auf allen 
JuFo Kanälen zu machen.  

 

Charlotte ergänzt zum Lauf der Sympathie, dass sie sich mit Daniel unter dem Teamnamen „run 
now – or swim later“ angemeldet hat. Sie motiviert alle sich auch unter diesem Namen 
anzumelden.  

 

Am 10. Februar um 12 Uhr ist in Berlin ein Klimastreik von FridaysForFuture. Anlass sind die 
bevorstehenden Wahlen in Berlin.  

 

Jannik bittet darum Emails im Jugendforum Postfach nicht zu verschieben, wenn diese einen 
nicht selbst betreffen. Es gab letztes Mal wohl Probleme damit.  

 

Auf eine Frage zur aktuellen Finanzlage antwortet Marius. Er berichtet, dass es noch nicht ganz 
feststeht, wieviel Geld uns dieses Jahr im Jugendfonds zu Verfügung steht. Zwei Summen 
stehen im Raum: 21.500 Euro oder 38.000 Euro.  

 

TOP 11: Terminliches 

• 21.01.2023 um 11 Uhr: [Rosenkrieg im HaA] 
• 27.01.2023 um 18 Uhr: [Veranstaltungstreffen] 

• 28.01.2023 um 11 Uhr: [Rosenkrieg im HaA] 

• 03.02.2023 um 18 Uhr: [JuFo Treffen] 


